

Retrait de la conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey

Berne le 9 septembre 2011

Communiqué

Retrait de la conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey

Le PLR salue son engagement de longue date mais reste critique sur son bilan

Le PLR. Les Libéraux-Radicaux a pris connaissance du retrait de la conseillère fédérale Micheline Calmy-Rey et la remercie de son engagement de longue haleine sous la coupole. S'il est globalement satisfaisant, son bilan politique reste cependant mitigé sur certains points. La Genevoise s'est engagée pour notre place financière et l'a fermement défendue. Elle a consolidé le siège de notre pays au sein de l'ONU et a démontré, lors des négociations entre la Turquie et l'Arménie, que la tradition diplomatique suisse gardait toute son importance. Cependant, il aura fallu attendre que son mandat touche à sa fin pour qu'elle abandonne enfin son rêve d'une adhésion de la Suisse à l'UE. Ce changement de cap tardif a généré des signaux contradictoires à l'Union européenne et affaibli la marge de manœuvre de la Suisse dans le cadre des négociations des accords bilatéraux. La conseillère fédérale laisse au Département fédéral des affaires étrangères beaucoup de chantiers non achevés.

La fermeture de consulats suisses au profit d'une centralisation des effectifs à Berne a affaibli la capacité de la Suisse à défendre ses intérêts à l'étranger et fait régner l'insatisfaction dans les services diplomatiques. Par ailleurs, la réorganisation onéreuse de la coopération au développement qui fut exigée par le parlement n'a été que partiellement mise en œuvre. Par ailleurs, aucune stratégie en faveur des intérêts de la Suisse n'a été clairement établie. De plus, malgré un engagement sincère, la politique de Madame Micheline Calmy-Rey en matière de droits humains s'est bien souvent retrouvée dans l'impasse. Finalement, cette dernière a mis le Conseil fédéral dans des situations difficiles par manque de collégialité, comme ce fut le cas lors de la crise libyenne.

La tâche principale de son successeur à la tête du DFAE sera de réorienter la politique étrangère afin qu'elle serve en priorité les intérêts de la Suisse. Il s'agit de renforcer la voie bilatérale. Le PLR s'engage dans cette direction avec conviction: **oui aux Bilatérales, non à l'adhésion – par amour de la Suisse.**

Le conseiller national Fulvio Pelli, Président du parti souligne:

„Le PLR remercie Micheline Calmy-Rey de son engagement de longue haleine au sein du gouvernement. Son bilan politique nous paraît toutefois mitigé. A l'avenir, la politique extérieure devra être mieux orientée en faveur des intérêts de la Suisse.“

Oui aux Bilatérales, non à l'adhésion: un aperçu de la politique extérieure du PLR:

http://www.fdp.ch/images/stories/Dokumente/Factsheets/20110307_FAC_Aussenpolitik_f.pdf

Contacts:

Conseiller national Fulvio Pelli, président du parti, 079 230 02 03 (atteignable seulement à partir de 15h00h)

Conseillère nationale Gabi Huber, présidente du groupe LR, 076 331 86 88

Noé Blancpain, chef de la communication, 078 748 61 63

Philippe Miauton, porte-parole, 079 277 68 41

http://www.fdp.ch/images/stories/Dokumente/Factsheets/20110307_FAC_Aussenpolitik_f.pdf